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Oggetto: osservazione istruttoria VIA “Razionalizzazione della rete a 220kV della Val Formazza” 

Visto che in data 03/02/22 si è tenuto l’incontro tra il Consiglio Comunale di Montecrestese e i tecnici di 

Terna S.p.a., incontro interamente consultabile al link: https://www.youtube.com/watch?v=44SlHq8yb-k; 

Vista la comunicazione di avvio di procedimento presentato dal Ministero della Transizione Ecologica 

Dipartimento Energia relativa al progetto di “Razionalizzazione della Rete a 220kV della Val Formazza” pos 

EL-498, di Terna S.p.a. con la possibilità di presentare osservazioni entro il termine del 11/04/2022;  

Vista la delibera di Giunta n 33 del Comune di Montecrestese dell’08/04/22, pubblicata l’11/04/22 

riportante l’insieme delle osservazioni riguardanti l’istruttoria VIA “Razionalizzazione della Rete a 220 kV 

della Val Formazza”;  

Considerando che dette osservazioni non hanno coinvolto l’intera amministrazione in quanto esse non 

sono state condivise in Consiglio Comunale; 

In qualità di Consiglieri Comunali del Comune di Montecrestese, ci permettiamo di inviare, oltre i termini 

stabiliti per la presentazione, alcune osservazioni che, sebbene esposte in precedenza, non sono state 

prese in considerazione dalla Giunta Comunale. 

Considerato che nella planimetria delle osservazioni allegate alla delibera di G.C n 33 dell’08/04/22 è 

previsto l’interramento della linea 132 kV, si chiede di utilizzare lo stesso corridoio per interrare anche la 

linea 220kV (allegato 1); 

Inoltre: 

Considerato che diverse associazioni del paese, tra cui Pro Loco, Sentiero degli Spalloni e Comitato Monte, 

insieme a numerosi cittadini, si sono espresse nel chiedere a gran voce la salvaguardia di tutto il territorio 

comunale, inclusi gli alpeggi di Cravariola e Mattogno;   

Considerato che questi alpeggi sono stati oggetto di contesa tra diversi Comuni ossolani e svizzeri, per 

l’importanza che rivestono e per la loro vasta estensione che ha permesso la sopravvivenza di numerosi 

cittadini nel corso dei secoli scorsi, rappresentando il fulcro della nostra economia montana; 

Considerato che in queste zone ancora vergini e selvagge sorgono diverse baite molto semplici, piccole 

costruzioni di pietra restaurate con grande scrupolo nella conservazione delle caratteristiche originali, quali 

ad esempio i tetti in piode; 

Considerato che i rifugi e i bivacchi, recentemente recuperati in ottica di uno sviluppo turistico futuro, 

dedicati ad alcuni cittadini della nostra comunità, che hanno particolarmente amato e preservato questi 

alpeggi, servono anche come appoggio per i numerosi escursionisti che percorrono a piedi queste vallate 

incontaminate, percorrendo i numerosi sentieri, tra cui la GTA;  

Considerato inoltre che le zone di Cravariola e Mattogno sono territori tutelati da vincoli ambientali quali 

Rete Natura2000 ZPS e direttiva CEE habitat; 

Per tutti questi motivi riteniamo che, il passaggio di circa 30 pali di altezza di 40-60 metri, così come 

presentato dal progetto in oggetto, in questi territori montani ancora vergini, deturperebbe in maniera 

irrimediabile l’intera vallata e chiediamo quindi di trovare una soluzione alternativa al tracciato del 



progetto della nuova rete elettrica in queste zone, valutando una alternativa di valle (allegato 2 ), che 

preveda degli interramenti dove possibile. Chiediamo un progetto al passo con i tempi, privo di 

anacronismi, compatibile con il rispetto dell’ambiente, come numerosi altri progetti di Terna S.p.a., già 

realizzati in altre zone del Paese. 

Confidiamo che si possano trovare delle soluzioni migliorative che ci permettano di salvaguardare i nostri 

territori, per noi e per le generazioni future. 

I Consiglieri del Comune di Montecrestese 

Ferrari Valeria 

Giovangrandi Elisa 

Lometti Michele 

 

 

Allegato 1 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

Allegato 2 

In arancione il corridoio che proponiamo come alternativa di tracciato Fondovalle/Premia. 


